

Mientras pasa este temporal de neoliberalismo económico que, por lo que parece, está afectando a los gestores oficiales de la meteorología en nuestro país, no nos debe preocupar socavar de forma pasiva las leyes del mercado facilitando a terceros

productos gratuitos, aunque hayan resultado caros de obtener y, además, sepamos que van a ser vendidos. Así evitaremos contribuir, desde instancias oficiales, a convertir en un negocio lo que es un patrimonio y una necesidad de todos.

J.M. Cisneros

LIBROS RECIBIDOS

Diccionario básico para la actualidad científica, Richard P. Brennan, Ed. Celeste; Madrid, 1994; 435 páginas.

Escrito por un veterano autor de divulgación de temas científicos, el diccionario expone el vocabulario esencial sobre tecnología, ecología, medicina, climatología, etc. De fácil consulta y gran utilidad, está muy recomendado para tenerlo en nuestras estanterías.

J.C.

The Essence of Chaos, Edward N. Lorenz, UCL Press, 1993; 227 páginas.

Accesible introducción sobre el tema del caos, y los campos relacionados, escrita por uno de los protagonistas indiscutibles de la creación y desarrollo de esta rama de la ciencia y del pensamiento contemporáneo. Para los ya iniciados en el tema, este libro ofrece una perspectiva personal e histórica de gran valor. Dedicó una parte significativa a la meteorología desde el punto de vista de la teoría del caos.

E.R.

CONGRESOS, REUNIONES Y SIMPOSIOS

5-8 mayo 1994	Sevilla	Feria integral del Medio Ambiente: NATUR 94
9-12 junio 1994	Segovia	Jornadas de la AME: El medio ambiente atmosférico.
27 junio-1 julio 1994	Bergen (Noruega)	The life cycles of extratropical cyclones. Conmemorativo del 75º aniversario del modelo frontal de la Escuela de Bergen.
14-16 sept. 1994	Toulouse (Francia)	7º Coloquio internacional de climatología de la A.I.C.
19-23 sept. 1994	Ginebra (Suiza)	Conferencia de la OMM sobre los beneficios económicos de los servicios meteorológicos e hidrológicos.
27-29 sept. 1994	Barcelona	Air Pollution 94
18-25 oct. 1994	Belo Horizonte (Brasil)	VIII Congreso Brasileño de Meteorología. II Congreso Latinoamericano e Ibérico de Meteorología.
21-25 nov. 1994	Madrid	II Congreso nacional sobre el medio ambiente.
25-29 sept. 1995	Toulouse (Francia)	Segunda Conferencia Europea de Aplicaciones de la Meteorología

NOTICIAS DE CONGRESOS

En mayo de 1993, la AME celebró sus XXIII Jornadas científicas por tierras de Marruecos. A los que tuvimos la suerte y la oportunidad de asistir nos ha quedado un emocionante e imborrable recuerdo de aquéllas. En el acto de recepción de los periodistas, que tuvo lugar en Rabat, en la sede del Ministère des Travaux Publics, a la cual está descrita la Direction de la Météorologie Nationale, bajo la presidencia del propio ministro, tuvimos ocasión de trabar conocimiento con Mr. Jean Galzi, Secretario General de la Société Météorologique de France (SMF), a la sazón en viaje turístico.

Mr. Galzi pronunció en dicho acto unas palabras congratulándose del encuentro con los periodistas de la AME e hizo votos para que en un futuro no lejano puedan celebrarse unas jornadas conjuntas de las tres sociedades meteorológicas allí representadas: la marroquí, la francesa y la española.

Mr. Galzi ha tenido la gentileza de remitir a la AME la convocatoria de 7º Coloquio Internacional de Climatología de la Asociación Internacional de Climatología (AIC) que por invitación de la SMF se celebrará en Toulouse del 14 al 16 de septiembre de este año. Creemos ver en la iniciativa de Mr. Galzi la expresión de un deseo de que el coloquio de Toulouse pueda servir de puente a una organización de las jornadas conjuntas mencionadas. Por ello, quizá, la AME debiera de algún modo estar representada en el citado coloquio. En la secretaría de la AME existen copias de la primera y segunda circulares del coloquio, emitidas por la SMF.

El tercer tomo de la "Memoria del I Congreso Iberoamericano y V Congreso Interamericano de Meteorología, Encuentro Meteo-92" (Toledo, Cáceres, Salamanca, 1-9 de octubre de 1992), próximo a publicarse, vendrá a poner el broche final a un acontecimiento que organizado por la AME, con el patrocinio de OMM, INM, AMS, Autonomías de Extremadura y Castilla-León, etc., reunió a numerosos expertos de países iberoamericanos y consolidó unos firmes lazos de compañerismo y amistad entre todos ellos, además del fructífero intercambio de información en materia de meteorología.

Una de las actividades paralelas a las científicas fueron las conversaciones que condujeron a la transformación de la

"Federación de Sociedades Latinoamericanas de Meteorología", que se había creado en Buenos Aires en 1987, en la "Federación Latinoamericana e Ibérica de Sociedades de Meteorología (FLISMET)", de la cual la AME es miembro de pleno derecho y fue uno de los socios que participaron más activamente en su creación. Próximo a cumplirse los dos años del Encuentro Meteo-92, la Comisión Directiva de la FLISMET, que lo es a su vez de la Sociedad Colombiana de Meteorología (SOCOLMET), anuncia la celebración del VI Congreso Interamericano y II Congreso Iberoamericano de Meteorología, para los días 19 al 26 de octubre de 1994, en Belo Horizonte (Brasil). El tema central del evento corresponde a "La meteorología como prevención de desastres naturales".

La comisión organizadora que preside la Dra. Heloísa Moreira Torres Nunes (Brasil), y la directiva de la FLISMET han remitido a la AME los programas y formularios de inscripción correspondientes que obran en la secretaría de la AME.

El hecho de pertenecer, como hemos dicho, la AME a la FLISMET, ofrece la oportunidad de dar a conocer en América la actividad e investigación meteorológicas españolas y la de reanudar los lazos amistosos habidos en el Encuentro Meteo-92 y creemos que inducirá a nuestros asociados, y a los amigos de la AME, a remitir comunicaciones y a participar en el II Congreso Iberoamericano de Meteorología.

J.Miró-Granada